

Une nouvelle ère

Des débouchés en Jordanie, en Syrie et au Liban

Le succès des pourparlers de paix et la signature par Israël et la Jordanie de la déclaration de Washington constituent deux étapes importantes vers une nouvelle ère de prospérité au Proche-Orient. La coexistence économique est le principe directeur du processus; si tout va bien, on pourrait assister d'ici quelques années à un véritable décollage de la croissance économique dans la région.

Dans le cadre des initiatives canadiennes de promotion du commerce, l'ambassade du Canada à Amman a déterminé des secteurs prioritaires et organisé un certain nombre d'activités promotionnelles afin de rehausser la présence du Canada dans ce marché d'importance. Ces activités permettront aux sociétés canadiennes de se positionner en vue des projets régionaux qui devraient se mettre en branle l'année prochaine.

Le Canada a accordé la priorité ces dernières années aux secteurs médical et de la santé de la Jordanie et du Liban dans ses efforts de promotion du commerce et des exportations. Cette année, on prévoit organiser une mission canadienne en Jordanie, au Liban, dans la bande de Gaza et en Cisjordanie (du 11 au 14 novembre prochains), qui coïncidera avec la foire saoudienne des soins de santé présentée à Riyad du 6 au 10 novembre. Parmi les produits présentant un intérêt, mentionnons les articles jetables, les appareils de radiographie et de diagnostic, les produits pharmaceutiques et le mobilier d'hôpital.

La croissance rapide de la population jordanienne est devenue une charge pour les services de la santé jordaniens. Par conséquent, le gouvernement de Jordanie a annoncé un projet en gestion de la santé publique d'une valeur de 40 millions de \$, qui sera réalisé en cinq étapes d'ici l'an 2000. Dans le cadre de ce projet, on examinera les façons d'accroître les sources de revenus afin de réduire la dépendance envers les fonds publics et on réalisera des études sur le contrôle des maladies et les perspectives de mise en oeuvre d'un service de santé national. De plus, la construction d'un certain nombre d'hôpitaux privés est en cours. Les gens d'affaires jordaniens cherchent également à élargir leurs activités sur les marchés de la bande de Gaza et de la Cisjordanie.

Après une guerre civile qui a duré seize ans, le Liban connaît une augmentation du nombre de projets de reconstruction d'hôpitaux. Maintenant que la guerre est terminée et que la reconstruction bat son plein, le gouvernement libanais a mis en marche la réalisation d'un programme de reconstruction de dix ans, évalué à 12 milliards de \$.

La Banque mondiale, les institutions arabes de financement ainsi que divers gouvernements nationaux ont contribué de façon importante au financement de ce programme. Un groupe immobilier à capital ouvert, Solidere, a été formé avec un capital souscrit de 1,2 milliard de \$ en vue de la reconstruction et de l'agrandissement de l'ancien quartier des affaires de Beyrouth. Les travaux de conception et de génie ont déjà commencé.

En outre, on remarque dans la région un regain d'activité dans les secteurs de l'informatique et des télécommunications. La demande en matériel et en services de télécommunications est très forte.

Il existe des débouchés potentiels pour les technologies avancées dans les domaines de la transmission et du traitement des données, du logiciel et d'autres produits et systèmes informatiques.

La Jordanie possède l'un des meilleurs réseaux de télécommunications et l'un des plus efficaces de la région. Le nouveau plan quinquennal du royaume prévoit plusieurs projets pouvant intéresser les sociétés canadiennes : le projet de réseau téléphonique (10 000 lignes) en construction-exploitation-cession que le gouvernement est en train d'évaluer, ainsi que le projet de lignes de communication et de stations qui s'ajouteront à la ligne d'interconnexion de transport d'électricité entre la Jordanie et l'Égypte, évalué à 4 millions de \$, que l'on a relancé.

Pour renseignements, communiquer avec l'ambassade du Canada à Amman, fax : (011-962-6) 689-227, tél. : (011-962-6) 666-124/5/6, ou avec Renee Umezuki, au MAECI, tél. : (613) 944-6994, fax : (613) 944-7431.

Vingtième foire internationale de Téhéran

Cette foire commerciale qui aura lieu du 2 au 9 octobre 1994, a pour but d'aider les importateurs iraniens à lancer des appels d'offres internationaux et de favoriser le transfert de technologies en Iran.

Douze sociétés canadiennes participeront à la foire de Téhéran et feront la promotion de leurs produits, notamment des locomotives diesel, des appareils médicaux, des services d'exploitation des puits de pétrole et des techniques d'élaboration de procédés.